

ACTUALIDAD



LA FIRMA DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE LA CASA DE ESTUDIOS Y LA COMPAÑÍA MINERA FUE CELEBRADA EN LA EMBLEMÁTICA CASA TORNINI.

# UDA y minera Eramet realizarán investigación colaborativa para la exploración y extracción del litio en la región

**CONVENIO.** Pasantías, proyectos de innovación tecnológica y pilotos de desarrollo tecnológico forman parte de las acciones concretas del plan.

Redacción / Daniela Pulido  
*cronica@diarioatacama.cl*

A través de un convenio de colaboración, la Universidad de Atacama y la minera francesa Eramet implementarán un plan de trabajo para promover la investigación colaborativa, lo que permitirá instaurar capacidades y conocimientos vinculados a la exploración y explotación de litio en los profesionales de la casa de estudios.

El rector de la Universidad de Atacama, Forlín Aguilera, y el director de Exploración y Nuevos Proyectos de Eramet, Christophe Thillier, se reunieron en la Casa Maldini Tornini de Copiapó para firmar el acuerdo, destacando la colaboración que se generará entre las entidades.

“Este convenio constituye una articulación pública-privada que resulta muy virtuosa y que se alinea con la visión de este gobierno universitario, en

cuanto a la pertinencia territorial, la descentralización de nuestro despliegue y sobre todo a la premisa de que el conocimiento es el elemento fundamental para generar valor y riqueza en las organizaciones y en la sociedad”, expresó el rector de la UDA.

Por su parte, la gerenta de Responsabilidad Social Corporativa de Eramet en Chile, Andrea Acuña, indicó que “estamos comprometidos con Atacama, y con un desarrollo de la industria del litio que sea parte del desarrollo industrial de la región, llevando a Chile a ocupar su lugar como potencia mundial de los minerales de la transición energética”.

La iniciativa contempla el establecimiento de un plan de intercambio de información científica, técnica y académica en materia de hidrometalurgia, relacionada con la extracción del litio a partir de salmueras.

También incluye la creación de un programa de pasan-

tías en Eramet Chile, para que estudiantes de pre y posgrado participen en futuras exploraciones de la empresa en la región; así como la colaboración en proyectos de innovación tecnológica en áreas de interés común que se expresen en tesis de alumnos de ambos grados académicos.

Por último, se busca promover la implementación de programas piloto en el sector cordillerano o en los laboratorios de la universidad para apoyar la investigación, junto con el desarrollo y la optimización de tecnologías de innovación en la extracción directa de litio.

## OTRAS ÁREAS DE TRABAJO

En otras líneas de trabajo, el convenio también establecerá una colaboración entre la minera y el departamento de Trabajo Social de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales (FCJS) para diseñar y ejecutar un plan de levantamiento de

información de la situación socio-territorial de la comuna de Diego de Almagro.

Asimismo, Eramet desarrollará, en conjunto con las Facultades de Ciencias de la Salud y Medicina, una investigación conjunta que apunta a determinar los efectos cognitivos de la altitud y los métodos de prevención del mal de altura.

## SOBRE ERAMET

Eramet es una empresa minera francesa, con operaciones en más de 15 países, y ventas por más de USD 4.000 millones al año. En su propiedad participa el Estado francés con un 27%.

En noviembre del 2023 Eramet adquirió 120.000 Ha de concesiones mineras en la región de Atacama y actualmente participa del proceso organizado por el Estado Chileno, a través de Enami, para seleccionar un socio-estratégico para la explotación del litio en el sector Salares Altoandinos. **CS**